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LE MOT DU MAIRE 

Cher(e)s ami(e)s, 

Au moment ou le pays subit une énième vague de Covid, je ne peux que vous inciter à compléter votre par-

cours vaccinal, dont une 4ème dose pour les plus de 60 ans. 

De même, alors que les épisodes de grosse chaleur se succèdent, je vous invite à prendre les mesures sanitai-

res adéquates, en particulier pour les plus âgés d’entre nous : hydratation très importante, même au-delà du senti-

ment de non-soif, fermeture de tous les volets. N’hésitez pas à contacter la Mairie, particulièrement en raison des 

épisodes de canicule. 

Je ne citerai pas tous les travaux à venir, vous les découvrirez dans les pages suivantes, de cette 20ème Let-

tre du Conseil Municipal,  

 Vous pourrez prendre connaissance des projets qui vont être mis en œuvre dans les mois à venir : 

Certains ont pu prendre du retard pour des raisons indépendantes de notre volonté, mais leur réalisation 

n’est que différée de quelques mois. 

- Le chemin de randonnée au niveau du pont de Cubas est reporté fin du 1er semestre 2023 avec un arrêt de 

la circulation de 4 à 5 mois. 

- La D5 du carrefour de Saint-Martial-Laborie avec un effacement partiel du réseau électrique aérien  et 

une réfection de la chaussée s’effectuera en plusieurs séquences de septembre 2022 à juin-juillet 2023. 

- Action en faveur des pêcheurs handicapés de façon à leur permettre d’accéder à leur loisir en toute sécuri-

té dont l’initiative en revient à notre association de pêche . 

L’année scolaire vient de s’achever et je veux exprimer toute ma satisfaction après notre adhésion au re-

groupement scolaire du pays de Hautefort, réunissant 12 communes. Nous maintenons ainsi notre école qui accueil-

le tous les élèves de CM2 de ce regroupement. Merci à notre institutrice, qui a ainsi pu se consacrer entièrement à 

cette classe unique. 

Vous avez pu le constater : il y a quelques semaines notre commune a accueilli une unité d’élite : les « Forces 

Spéciales », ces militaires interviennent sur les théâtres d’opérations extérieurs, où ils assurent notre sécurité. 

Un grand moment aura été lorsque le commandant d’un hélicoptère « Tigre » a invité tous les élèves de notre école 

à venir l’entourer et à poser une foule de questions sur l’armement de cette machine et le rôle de ces militaires. 

En ce mois de juillet le Conseil Municipal vous souhaite de bonnes vacances. 

 

Votre maire Jean-Marie QUEYROI 

 

PONTON HANDICAPÉS 

A l’initiative de l’A.A.P.M.A., un ponton destiné aux pêcheurs 

handicapés sera très prochainement installé à l’espace nautique.  

Financé par la Fédération de pêche et l’A.A.P.M.A.,  il sera 

mis en place par la commune et viendra compléter l’aménagement 

de l’espace nautique. 

L’achat de votre carte de pêche  peut 

être fait soit :  

au bar « Le Havane » 

en ligne sur le site cartedepeche.fr, 

votre association est référencée à  Génis. 

CARTES DE PÊCHE 



   Second tour le 24 avril 2022 
Inscrits Abstentions Votants Blancs/Nuls Exprimés 

 473 70 403 25 355 
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ELECTIONS : RÉSULTATS DANS LA COMMUNE 
PRÉSIDENTIELLES 

LÉGISLATIVES 4ÈME 

CIRCONSCRITION  

CANDIDAT VOIX % 

M. Emmanuel MACRON 206 58,03  

Mme Marine LE PEN 149 41,97  

Premier tour le 10 avril 2022. 
Inscrits Abstentions Votants Blancs/Nuls Exprimés 

 472 69 403 3 395 

CANDIDAT  VOIX % 

La République en marche M. Emmanuel MACRON 111 28,1 

Rassemblement national Mme Marine LE PEN 88 22,28 

La France insoumise M. Jean-Luc MÉLENCHON 70 17,72 

Résistons ! M. Jean LASSALLE 43 10,89 

Les Républicains Mme Valérie PÉCRESSE 26 6,58 

Reconquête ! M. Éric ZEMMOUR 19 4,81 

Parti communiste français M. Fabien ROUSSEL 13 3,29 

Europe écologie-les verts M. Yannick JADOT 9 2,28 

Parti socialiste Mme Anne HIDALGO 7 1,77 

Debout la France M. Nicolas DUPONT-AIGNAN 4 1,01 

Nouveau parti anticapitaliste M. Philippe POUTOU 3 0,76 

Lutte ouvrière Mme Nathalie ARTHAUD 2 0,51 

Premier tour le 12 juin 2022. 
Inscrits Abstentions Votants Blancs/Nuls Exprimés 

 474 174 300 11 289 

   Second tour le 19 juin 2022 
Inscrits Abstentions Votants Blancs/Nuls Exprimés 

 474 170 304 29 275 

CANDIDAT VOIX    % 

M. Sébastien PEYTAVIE   128 46,57  Elu  

Mme Jacqueline DUBOIS    147 53,45 

CANDIDAT   VOIX % 

N.U.P.E.S M. Sébastien PEYTAVIE 63 21,80 

Divers centre Mme Jacqueline DUBOIS 81 28,03 

Rassemblement National Mme Ludivine LE BERRE 47 16,26 

Divers Gauche M. Christian TEILLAC 45 15,57 

Les Républicains M. Basile FANIER 27 9,34 

Reconquête ! Mme Anne Laure MALEYRE 8 2,77 

Régionaliste M. Stéphane ROUDIER 9 3,11 

Droite souverainiste Mme Frédérique ROUDIARD 

LIGNON 

2 0,69 

Ecologistes Mme Laurence TRAPY JOINEL 1 0,35 

Divers extrême gauche M. NECATI YILDIRIM 3 1,04 

Divers gauche M. Eric GARNIER 3 1,04 



GENDARMERIE 
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ACHAT DE FONCIER 

Nous avons acquis la grange en façade de l’église de Cubas. 

Après démolition, l’accès au cimetière de Cubas sera grandement 

facilité pour les camions et autres matériels lourds des maçons. 

Il est bien sûr envisagé un aménagement de la parcelle en consé-

quence afin de mettre en valeur le clocher de l’édifice. 

L’espace du « pré communal » au carrefour de la route de Génis 

s’est désormais agrandi de près d’1 Ha, dont l’aménagement a été 

confié à l’Etablissement Public Foncier Nouvelle Aquitaine (E.P.F.N.A) 

Juste avant l’été, après la panne 

définitive du précédent, un nou-

veau lave vaisselle a dû être ache-

té pour la cuisine de la salle des 

fêtes.  

LAVE VAISSELLE 

Depuis le 4 avril nous avons le plaisir de compter un nouveau salon de coiffure mixte, nous souhaitons la 

bienvenue à Mme Laura LABRUGERE qui vous accueille à « L’Atelier de Lyna ».  

NOUVEAU SALON DE COIFFURE 

PERSONNEL COMMUNAL 
En contrat aidé pour un an, à partir du 03 janvier 2022, Patrick 

Blanchard est venu compléter notre équipe de cantonniers . 

Son contrat est de 20 heures hebdomadaires. 

Samuel Ormaechea en CDD pour 6 mois vient compléter l’équipe 

depuis le 11 juillet 2022, en remplacement de Gabriel Luc. 

Bienvenue à tous les deux. 

Le contrat PEC de Virginie Thibart a été prolongé de 6 mois à 

compter du 01 août 2022. 

Du lundi au vendredi  

11h15-12h30 

13h30-15h00 

Levée 15h00 

LA POSTE 
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Eclairage Public.  

L’an passé, nous avions opté pour une réduction importante de l’éclairage pu-

blic :  

Certains points lumineux ont été supprimés. 

Les équipements vétustes : les candélabres, mais également les armoires ont 

tous été remplacés par du matériel économe et performant : des luminaires Led.  

Dès cet été, les plages horaires d’allumage ont été revues afin de limiter un peu notre consommation, la conjonc-

ture étant très difficile, nous devrons en surveiller l’évolution et espérer diminuer la facture de la commune. 

Coût total de l’opération : 38.000 € dont : 24.700 € sur deux ans, pris en charge par la commune.  

Enfouissement des réseaux. 

De nouvelles contraintes liées à la création de la médiathèque et à l’augmentation progressive de fourniture élec-

trique verte par les usagers, (essentiellement des panneaux solaires), nous a amené à repenser de manière globale 

l’enfouissement des réseaux : électricité, éclairage public, téléphonie entre la place Jean Lacoste et la médiathèque. 

SYNDICAT D’ÉLECTRIFICATION 

La remise en état du pont de Cubas imposée par le mauvais état 

structurel de celui–ci sera réalisée fin 2023. Une très agréable 

surprise agrémentée par la création d’une passerelle en encorbelle-

ment côté aval du pont, et des accès nécessaires. Nous en rêvions 

depuis très longtemps…  

Le projet lancé par le département en décembre 2021 prend 

forme, il devrait être réalisé fin 2023. 

Il s’agit d’un chantier complexe et de grande ampleur, les études 

intègrent tous les intervenants : les communes de Cherveix-Cubas 

et Anlhiac, la Communauté de communes Isle-Loue-Auvézère, les services du département : l’unité opérationnelle 

de Terrasson, le service des ouvrages d’art et l’atelier départemental, le service de l’Etat du Développement dura-

ble, les opérateurs réseaux : Orange, ENEDIS, Syndicat d’Electrification, et les intervenants du Numérique. 

A proximité d’un édifice classé, l’ensemble est réalisé en accord avec les Bâtiments de France. 

Si les montants à engager sont très importants : 550.000 €, la commune n’aura pour sa part que le coût des ac-

cès à la passerelle. 

La durée des travaux est prévue à 5 mois pendant lesquels une déviation sera mise en place. 

RÉFECTION DU PONT DE CUBAS 

Les travaux de renouvellement et renforcement du 

réseau d’eau de la route des écoles se poursuivent. Il a été 

décidé de terminer la réfection de la conduite, à Saint-

Martial-Laborie depuis le pont de la Lourde jusqu’au dernier 

abonné. Les travaux devront être terminés avant le 15 sep-

tembre et la finalisation du revêtement du de la RD5 . 

SYNDICAT DE L’EAU POTABLE 

De nouvelles difficultés d’approvisionnement de 

matériaux, ont encore retardé l’ouverture au public 

de la médiathèque… 

Tout sera prêt pour la rentrée scolaire ! 

MÉDIATHÈQUE 
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La CCILAP a fait procéder à un diagnostic des ouvrages d’assainissement collectif du bourg. Ce dernier a révélé des 

désordres au niveau de la station d’épuration et du réseau qui devront faire l’objet de travaux de remise en état. 

Dans le cadre de son 11ème programme, notre partenaire financier, l’Agence de l’Eau, met l’accent sur la réhabilitation 

des ouvrages d’assainissement existants avant toute extension de réseau, pour laquelle elle n’octroie pas de subvention. 

Aussi, la CCILAP étant fortement sollicitée financièrement sur les réhabilitations d’assainissement sur l’ensemble 

de son territoire, cette dernière ne sera pas en mesure d’assurer prochainement de nouvelle création de réseau à Cher-

veix-Cubas.  

RÉSEAU D’ASSAINISSEMENT 

S.M.D.3  

Composteur Collectif. 

Route des Pradeaux, un composteur collectif a été installé en partenariat 

entre la commune et le SMD3. A proximité du lotissement et du bourg de Cubas, 

il est bien entendu à la disposition de tous, et sous la responsabilité de tous, 

soyez attentifs, veillez à respecter les consignes d’usage… Il vous le rendra en 

limitant de façon importante vos déchets « sacs noirs », et en apportant le com-

post nécessaire à vos jardinières. 

 Mme Annie Boisdevesy a gentiment accepté d’être référente des compos-

teurs, en collaboration avec les conseillers délégués (06.76.56.02.79). Ne man-

quez pas de lui faire part de vos remarques, ou de lui laisser un message 

06.22.46.11.76.  

Si son fonctionnement est sa-

tisfaisant un autre pourrait être 

installé dans le bourg de Cherveix. 

Le composteur permettra éga-

lement de se rencontrer régulière-

ment. 

 

 

C'est en compostant que l'on 

apprend à composter !  

Camion pédagogique. 

Le 26 mars, nous avons invité le camion pédagogique zéro déchet à 

venir à CHERVEIX-CUBAS. Il a pu nous apporté des informations sur le 

tri, le compostage, le gaspillage alimentaire, les astuces zéro déchets 

pour les produits d'hygiène et d'entretien, des bons plans pour les mani-

festations gastronomiques de l'été. 

Merci de votre participation précieuse à la préservation de notre 

environnement. 
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Le SMBI (Syndicat Mixte du Bassin 

de l’Isle) agit désormais sur l’ensemble du 

bassin. Il met en place sa nouvelle organi-

sation.  

Dans un souci de sécurisation, d’en-

tretien et de réactivité, un technicien aura 

en charge tout le haut du territoire, il est 

positionné à Payzac.  

Cette nouvelle proximité permettra 

des interventions plus rapides, et lui per-

mettra d’assurer son rôle de conseil. 

SMBI SYNDICAT 

DES RIVIÈRES 
Les dépenses de voirie représentent comme chaque année  le 

point le plus important de notre budget sont montant de 36.415 € 

HT permettra la réfection complète ou partielle  de : 

Route de Bugeaud   : 570 m entre le Bourlhiou et Bugeaud  

Rue des floralies  : 460 m 

Rue des Templiers : 120 m 

Ch. de la Rebouille : 180 m 

Lot. Auvézère :  90 m 

Rte de St Raphaël : rives 

 

Rappel : la remise en état des voies de la commune dépend :  

 Du département pour les RD5 et RD 704, 

 De la communauté de communes en agglomération 

 De la commune hors agglo et dans les villages. 

Nous nous efforçons toujours d’obtenir les subventions indis-

pensables pour cette dernière partie. 

VOIRIE 

RAPPEL : Par arrêté préfectoral du 5 

avril 2017 : 

Tout brûlage est strictement interdit 

du 1er mars au 30 septembre. 

Hors cette période, le brûlage des dé-

chets issus des travaux d’entretien est soumis à déclaration en mai-

rie, au moins 3 jours avant, et doit respecter les règles de sécurité 

en vigueur. 

L’utilisation d’incinérateurs individuels est soumis aux mêmes rè-

gles. 

Nous rappelons qu’il existe des alternatives au brûlage : broyage, 

paillage, compostage, déchetterie… 

BRÛLAGE VÉGÉTAUX 

Ce 60ème anniver-

saire du cessez-le-feu 

en Algérie était un mo-

ment important pour la 

FNACA qui assure le 

lien  entre ces anciens 

combattants, toujours 

solidaires. 

CÉRÉMONIE DU 19 MARS 

Une remise de médaille aura permis d’honorer 2 d’entre eux. 

TEMPÊTE DIEGO 

Le passage le 8 avril de la tempête 

DIEGO a fait tomber quelques gros arbres 

et couché plusieurs lignes téléphoniques. 

ECLUSES ROUTIÈRES 

Les nouvelles écluses routières im-

plantées sur les RD5 et RD704 sont 

désormais fleuries. Buissons colorés et 

petits arbres à fleurs embelliront ces 

deux axes très fréquentés à proximité 

de la mairie, de l’école, de la médiathè-

que et de la salle des fêtes. 
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CANICULE 

Comme les années précéden-

tes, un registre canicule à desti-

nation des personnes vulnérables, 

âgées ou isolées est disponible en 

mairie du 01 juin au 15 septem-

bre. Si vous le souhaitez ne man-

quez pas de contacter le secré-

tariat. 

FISCALITE 

Depuis plusieurs années, afin de tenir compte des difficultés financières de tous, en 2021 cette fois encore, 

nous n’avons pas augmenté la part communale des taxes foncières dont les taux restent inchangés.  

Sur le bâti  : 14,85 % 

Non bâti   : 63,27 % 

C’est grâce à une gestion saine de nos finances que la commune peut assumer ce manque à gagner. 

DON DU SANG 

Salle des fêtes 

de Hautefort  

de 15 h à 19 h : 

Jeudi 28 juillet 

Jeudi 22 septembre 

Jeudi 17 novembre  

Lundi 01 Août 

Lundi 03 octobre 

Lundi 26 décembre  

Saint Médard 

d’Excideuil 

de 15 h à 19 h : 

Un grand merci à Yves Wemel qui a profité de la fête de la mu-

sique pour pousser la chansonnette au marché du samedi. 

FÊTE DE LA MUSIQUE 

Le terrain de tennis est ac-

cessible par abonnement annuel. 

ou au tarif de 5 € horaire. 

La clé est disponible à la bou-

langerie Cubertafon, avenue du 

Périgord . 

TENNIS 

C.A.C.C. Rando Cyclo  

4 septembre - Place de la mairie : à partir de 7h00 

CALENDRIER DES ACTIVITÉS 

ASSOCIATIVES  

A.A.P.M.A. Pêche 

15 août – Brocante, Place de Fontevrault : 07h00-18h00 

Ruralexpo 

13 août - Place de Fontevrault : 10h00-21h00 

BUDGET 2022 PRÉVISIONNEL SIMPLIFIÉ 

Budget de fonctionnement 

Il reste toujours très stable depuis de 

nombreuses années, et s’élève en 2022 à 

883.418,13 €. 

 

répartition jointe.  

Prévu à 526.164,88 €, il faut noter une hausse 

sensible du montant du budget d’investissement 

2022, fortement impacté par le cheminement prévu 

en même temps que la remise en état du pont de 

Cubas. 

Investissement 

Charges à caractère général
160.250 €

18%

Charges de pers. et frais assimilés
197.650 €

22%

Atténuation de produits
30.500 € 4%

Autres charges de gest. Courante
102.520 €

12%Charges financières
5.000 € 1%

Dépenses imprévues
32.997,53 € 4%

Dotation Amortissement  SDE
12.400,60 € 1%

Dotations aux am charges financ.
20.000 € 2%

R-D virement à la section 
d'invest.

320.000 €
36%

Budget de fonctionnement 2022
Dépenses
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Une année scolaire se termine aussi dans les cantines 

du RPI.  

Pour la rentrée en septembre nous avons opté pour une 

amélioration de la qualité de la restauration . 

Des produits achetés à « Agribio » et à Clairvivre avec 

qui nous travaillerons désormais. 

Les repas seront distribués individuellement sur table. 

RESTAURATION À LA CANTINE  

Pas de grands changements, seulement quelques aménagements 

sont prévus pour la rentrée de septembre. 

Il tiennent compte des prévisions d’effectifs pour 2022-2023. 

Mme Sandrine CHEYROU reste directrice sur le site de l’école de 

Cherveix.  

Elle enseignera aux 23 enfants de CM2 du regroupement :  

Il n’y aura donc pas de CM1 à Cherveix, ceux-ci seront regroupés à 

Hautefort dans une classe à 2 niveaux CE2 / CM1. comme toutes les 

autres classes du RPI : PS / MS, MS / GS, CP / CE1. 

CONSEIL D’ÉCOLE 

Périgueux-Salagnac ligne 09 :  

Renseignements : tarifs et horaires sur :  

transports.nouvelle-aquitaine.fr  

Tél 0970.870.870  

TRANSPORTS INTER-URBAINS 

Réalisé par la classe de CM1-CM2 

à Cherveix. 

Exposé fin juin en mairie. 

Conception et montage par nos soins. Reprographie I.A.B.B. 

Le recensement 2022 est terminé.  

Nous vous remercions de l’accueil que vous avez réservé à notre agent recenseur. 

Les résultats ne sont pas encore disponibles pour cette année, toutefois, nous vous invitons à consulter les 

statistiques de la commune parues le 21 mars 2022 sur le site : 

https://www.insee.fr/fr/statistiques/2011101?geo=COM-24120 

RECENSEMENT 

Le village de Cherveix-Cubas a accueilli le Commando Parachutiste de l'Air 

no 10 (CPA 10). 

 

Le CPA10 est une unité de forces spéciales de l'Armée de l’Air et de l’Espace, 

rattachée au commandement des opérations spéciales. Situé sur la base aérien-

ne 123 à Orléans dans le Loiret, il est présent sur tous les théâtres d'opéra-

tions et au cœur des crises les plus aigues. Spécialistes des opérations de 

contre-terrorisme, libération d’otages, capture de cible de grande valeur etc… 

Les hommes du CPA 10 font partie des troupes d'élite de l'armée française. 

Lors de leur passage sur notre commune, ils ont réalisé des entraînements pour 

leur stage de sélection et formation avec plusieurs hélicoptères au quatre coins 

du département. 

COMMANDO PARACHUTISTE 


